

N. 18: ¿Por qué decimos que la Sagrada Escritura enseña la verdad?

Decimos que la Sagrada Escritura enseña la verdad porque Dios mismo es su autor: por eso afirmamos que está inspirada y enseña sin error las verdades necesarias para nuestra salvación. El Espíritu Santo ha inspirado, en efecto, a los autores humanos de la Sagrada Escritura, los cuales han escrito lo que el Espíritu ha querido enseñarnos. La fe cristiana, sin embargo, no es una «religión del libro», sino de la Palabra de Dios, que no es «una palabra escrita y muda, sino el Verbo encarnado y vivo» (San Bernardo de Claraval).

A. Explicación de términos o frases

«Verdades necesarias para nuestra salvación»: La Escritura tiene como misión principal darnos a conocer unas verdades que están dirigidas no a satisfacer nuestra curiosidad intelectual (científica, filosófica,...) sino a hacernos ver qué cosas son imprescindibles para nuestra salvación.

«Religión del libro»: es la religión que considera que la última palabra que decide sobre cualquier asunto debe ser aquella que se contenga de modo literal en el libro sagrado.

B. Estudio personal o comunitario

1. Explica con tus propias palabras qué enseña este número del Compendio del Catecismo de la Iglesia católica.

2. Principales ideas:

- La mayor o menor veracidad de unas palabras depende de la mayor o menor veracidad de la persona que las dice. Cuando el que garantiza el contenido de la Sagrada Escritura es el mismo Dios, que es la Verdad suprema, no podemos dudar de la veracidad de lo que allí se encuentra.
- Dios es autor de la Sagrada Escritura. Pero para llevar a cabo este trabajo se sirvió de algunos hombres a los que inspiró para que contribuyeran, **sin anular sus capacidades**, en la empresa de poner por escrito lo que Dios ha querido enseñarnos.
- Lo que Dios ha querido enseñarnos son las verdades que necesitamos para poder salvarnos y no otro tipo de verdades, como las científicas que, en principio, son indiferentes en relación con la salvación.
- La Sagrada Escritura contiene la Palabra de Dios. Pero la Palabra de Dios es más amplia y no puede reducirse a un libro porque es principalmente una Persona: Jesucristo.

C. Dudas o errores frecuentes:

1. La verdad que nos transmite la Biblia es la que uno entiende siempre después de una primera lectura superficial.

Respuesta: El contenido de verdad que nos comunica la Sagrada Escritura no siempre es el que resulta de tomar las afirmaciones de la Biblia al pie de la letra sino que muchas veces hay que saber hacer una lectura más profunda del texto.

2. La Biblia posee la misma o mayor autoridad que las ciencias naturales en las verdades que atañen a la formación física del mundo o a la constitución biológica del hombre, etc.

Respuesta: La comprensión de la naturaleza que aparece en algunas páginas de la Biblia está influida por el modo de ver el mundo de las diversas culturas que existían cuando se escribieron dichos capítulos bíblicos. Muchos aspectos de esas culturas han sido superados por el progreso de las ciencias, pero ello no afecta al valor salvífico de la Palabra de Dios: «La Biblia enseña cómo se va al cielo, no cómo van los cielos».

3. Dios ha dictado a los escritores del Antiguo y del Nuevo Testamento todas y cada una de las palabras que debían escribir.

Respuesta: La inspiración divina no supone necesariamente un dictado de Dios. El Espíritu Santo se sirvió de los escritores sagrados para redactar la Biblia pero lo hizo respetando las capacidades, genialidades o limitaciones de cada uno de ellos, sin anularlos. De ese modo la Sagrada Escritura conserva la Palabra de Dios que Él quería transmitirnos, pero con los matices propios de los autores que la volcaron «al papel».